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La atención a la Alerta Temprana 041 del 2020
donde se registran en el Quindío y Armenia zonas
con alto grado de vulnerabilidad, menores
instrumentalizados para la activación de las
economías ilegales, la pobreza multidimensional y
la deserción escolar no ha sido un tema prioritario
para ambos mandatarios.
La salud mental en el departamento y Armenia
continúa siendo una problemática grave, van 33
suicidios en lo que va del año y a las I.E no llega el
personal profesional y capacitado para realizar
intervenciones efectivas que mitiguen esta
problemática que está afectando a niños y adultos
por igual.

Pondremos en su conocimiento varios de los incumplimientos por parte de ambas administraciones.
Uno de los más reprochables es la NO ENTREGA de la dotación a los docentes en el año 2022, el
empleador debe suministrarla cada cuatro meses, a este derecho son pocos los que acceden y
ninguna de las Secretarías ha dado cumplimiento a la norma. ¿Por qué no han entregado la dotación
del año pasado? ¿Qué hicieron con el dinero durante todo este tiempo? ¿Por qué se empeñan en burlase
de la necesidad de los trabajadores? Desde el SUTEQ iniciamos las denuncias a la Procuraduría y la
Contraloría ya que son recursos públicos que no están siendo usados para lo que son destinados y
están vulnerando descaradamente los derechos de los maestros. 

Al SUTEQ y los maestros del
Departamento y Armenia nos preocupa

la poca presencia y contundencia del
Gobernador Roberto Jairo Jaramillo y
el Alcalde José Manuel Ríos Morales,

pues a pocos meses para que terminen su
administración, el sector educativo para
ambos Entes Territoriales registra una
cantidad de incumplimientos que van en
detrimento de la educación pública y la

defensa de los derechos laborales y
garantías de bienestar de los docentes.

EL DEPARTAMENTO:
* Intervención en infraestructura de la I.E Simón
Bolívar de Quimbaya, en visita a esta comunidad el
gobernador se comprometió públicamente a
realizar varias mejoras necesarias para esta
institución y no cumplió su palabra. Solo falsas
promesas a los padres de familia (sus electores)
dejando al garete a la población estudiantil.

* Entrega de dos colegios nuevos, uno en Salento y
otro en Filandia, aún en ninguno de estos
municipios se cuenta con el espacio para que la
comunidad educativa pueda tener las garantías de
seguridad y dignidad educativa, teniendo a los
estudiantes en hacinamiento y riesgo.



Responsabilizamos a los alcaldes municipales y al gobernador por lo que pueda suceder con
estos menores de edad en sus desplazamientos diarios por los caminos veredales.

* El PAE fue el programa que más irregularidades y hallazgos tuvo durante su administración (de acuerdo a
informe e intervención de la Contraloría General de la República), pues los constantes incumplimientos por
parte del operador y la falta de control y planeación ha dejado a más de 25 mil estudiantes sin alimentación
por varias semanas.

* La falta de comunicación y coordinación con los alcaldes de los diferentes municipios hace que estos
últimos no cumplan con la responsabilidad y obligación que tienen de garantizar a los estudiantes de la
ruralidad el transporte escolar. Hoy son varios los alcaldes que no proyectaron este recurso para brindar el
servicio durante todo el año académico. 

* La tardía y paquidérmica instalación y convocatoria a reunión con los sindicatos para la Mesa de
negociación, de acuerdo al decreto 160 de 2014; esto ha generado dilación para lograr acuerdos,
incumpliéndole a los maestros y a la educación pública.

* Las falsas expectativas que la Secretaria de Educación crea a los docentes al afirmar que se haría pago casi
inmediato del retroactivo salarial, engañando al SUTEQ con versiones que generan confusión y falta de
credibilidad de nuestra parte. Así mismo, el poco compromiso y falta de interés en las convocatorias a las
reuniones con las comunidades educativas en diferentes municipios; ha sido mucha la insistencia por parte
del SUTEQ para que se haga presencia en los colegios donde se registran múltiples irregularidades en la
asignación académica, las extensas e infructuosas Jornadas Únicas, la falta de receptividad y empatía por
parte de algunos directivos, las denuncias de presunto acoso laboral y otras tantas situaciones que merecen
ser atendidas de manera prioritaria, pero que solo vemos como se incumplen los compromisos y se anula la
presencia del SUTEQ. 

EN ARMENIA:
Y muy similar se encuentra la SEM, de la cual
podemos decir que con la anterior Secretaria de
Educación no hubo canales de comunicación
asertivos para avanzar en el diálogo y la
concertación; esperamos que con la nueva
Secretaria de Educación municipal se corrijan estas
prácticas de verdades a medias.

* El Alcalde de Armenia hace gala de tener uno de
los mejores Programas de Alimentación Escolar del
país, olvidando que la calidad y la cantidad van de
la mano, pues hasta hoy en las I.E del municipio
solo un pequeño porcentaje de estudiantes por
grupo, reciben PAE y recordemos que si reciben
refrigerio NO tienen derecho al almuerzo; de eso
no se puede sentir orgulloso alcalde.

* Inaugurar un colegio no puede ser motivo de
alegría cuando hay otros tantos cayendo a pedazos

y requiriendo una intervención urgente en su
infraestructura. No son los padres de familia ni los
docentes los que deben estar haciendo colectas para
reparación de techos, pintar salones y recuperar
espacios deportivos; es obligación de la
administración municipal.

* Han sido muchas las solicitudes realizadas por el
SUTEQ para hacer intervención en varias I.E para
mejorar el clima laboral, pues la extralimitación de
funciones por parte de algunos directivos, los casos
de presunto acoso laboral y la falta de seguimiento
y conducto regular a los casos disciplinarios de los
maestros no han sido una prioridad para el Ente
Territorial. Hacemos un llamado para que los
requerimientos sean atendidos y se puedan
subsanar las dificultades que aún viven los
maestros en sus instituciones. 



Desde el SUTEQ hacemos la invitación a las comunidades educativas en todas las instituciones
del departamento y Armenia para que aunemos esfuerzos y trabajemos por la defensa de la
educación pública; el llamado es a elegir de manera consciente e informada los próximos
mandatarios locales y regionales pues son ellos los responsables del éxito o fracaso de la

educación en nuestro departamento.

* En las mesas de negociación el avance ha sido mínimo, pues lograr una mesa independiente con el SUTEQ
y unas jornadas de trabajo continuas han sido todo un desafío. En varios espacios de reunión solicitamos
información de la proyección presupuestal para educación y nos contestaron con evasivas indilgando esta
responsabilidad a otra secretaría; para que al final tuvieran que reconocer que es la SEM quien asigna el
recurso y es dueña de la información.

* Y a la fecha de publicación de este comunicado a los docentes de Armenia no se les cancela su retroactivo
salarial, un dinero que llegó desde el 20 de junio por parte de Min Hacienda y que ya debería estar en manos
de los maestros, para que con esto puedan garantizar educación, salud, recreación a su familia y el pago de
acreencias; todo esto es reactivación económica para la ciudad señor alcalde y usted y su equipo de trabajo en
la SEM siguen dando excusas poco creíbles para realizar el pago.
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